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打击毁林开荒，需要法律更具操作性
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余爽音(芝罘区)

读了3月7日《齐鲁晚报·今日
烟台》关于毁林种菜以及森林公
安干警执法遭遇尴尬的报道，当
晚又从烟台电视台“社会广角栏
目”看到恶意毁坏林木的场面和
园林工作人员的无奈。愤慨之
余，又联想起亲眼所见一些毁林

种菜，每年4月底5月初刺槐树花
盛开前遭受的劫难。

我曾多次在山中一些小菜
园旁，见到一些直径50-60厘米，
高达十几米的大树，被从树干底
部剥去一圈树皮后干枯而死。每
年春天都会看到，采摘刺槐树花
的“游击”大军，带着竿子、钩子
等，向刺槐树宣战后，刺槐树林
那惨不忍睹的场面：地面被断枝
覆盖，半空中吊垂着已被折断还
没坠落的粗壮树枝，白花花的断
碴，像断裂的白骨一样瘆人。每
当这时，我总是想到“什么是人

性？它从哪里来？”
慢慢地，我才认识到，人性

就是从人类社会中来。无法制的
社会，形成无法无天的人性，法
制健全的社会，形成有社会法制
的人性。我们今天的社会，是个
法制社会，同时，又是一个社会
法制在不断健全完善的社会。这
个社会背景下的人性，就是尚待
加强社会法制的人性。健全的社
会法制，应当是适时的、可执行
的、便于操作的，能及时发挥出
应发挥的作用。

具体到对我们生活的环境

保护，我们已经有了环境保护
法，森林保护法等，正由于有了
这些法规，我们才说毁坏林木是
违法的、可耻的，森林公安干警
才要对毁坏林木的行为执法。而
现在，要执法却遇上尴尬。这个
尴尬，说到底，就是在执行法规
的过程中，操作不便。这种不便，
说明了要被执行的法规还需进
一步完善。

我认为，道路交通安全法，
是由于有了若干实施细则，才使
交通干警能及时对妨碍道路交
通安全的事件，判断裁定并给予

相应处置，这才使绝大多数在道
路上的通行者，不敢以身试法。
如果当地立法机关，能根据实际
情况，对森林保护法，也制定出
若干具体的实施细则，使森林公
安干警在处理违法案件时，能做
到对毁坏一棵树龄不满三年的
小树，和毁坏一棵十年以上树龄
的大树，都有相应的处罚依据。
让毁坏林木的违法行为，都能及
时受到处罚，让违法者都必须付
出应付的代价。那样，就会还树
木生长一个安全的环境，让人们
的生活也有健康优美的环境。

若问本届政府一年来改革
最大的亮点，我说就是坚决果断
地进行投资审批制度改革。李克
强总理说，在去年取消和下放行
政审批事项基础上，今年还要取
消和下放至少200项以上。表扬
下，因为这可是要不少政府部门
命的事。很多官员酷喜审批，叼
着烟眯着眼那个舒服，打住吧。
这是真改革，断腕！

——— 王旭明(出版人)

文艺无需红头文件来撑腰。
文艺恰恰是需要有共识的评论
家，通过评论本身来厘清他的品
质，也需要有共识的创作家，不
仅只考虑市场，还考虑国民的文
化需要，以文化化国人心性，以
文化重建民间价值观。有这些的
人来做这样一些事，要比红头文
件要好。

——— 梁晓声(作家)

新闻：“这段时间以来，我国
大气污染情况十分严重，雾霾对
人的健康有不利影响，特别是对
于青少年而言有着非常明显的
损害。”全国人大代表、河南省天
伦投资控股有限公司董事长张
瀛岑在接受记者采访时称，政府
应出台相关规定，为受雾霾影响
地区的中小学及幼儿园教室统
一配备空气净化器。(北京青年
报)

点评：花朵茁壮成长离不开
阳光和空气。

新闻：号称“史上最严”控烟
条例的《深圳经济特区控制吸烟
条例》结束一周的缓冲期，进入
集中处罚阶段，7日深圳共计开
出了37张罚单，均为个人罚款50

元，处罚金额共计1850元。(广州
日报)

点评：免吸二手烟，省钱又
减排。

新闻：套餐内流量到月底清
零曾引热议，甚至有人建议将未
用完流量转入下月。全国人大代
表、中国移动广东公司总经理钟
天华7日回应说：“套餐内流量月
底清零是运营商的通行做法，打
个比方，在肯德基买了全家桶，
吃不完的鸡腿总不能退吧？”(新
华社)

点评：吃不完的鸡腿我打包
下顿吃还不成？

沈欣(芝罘区)

自从孩子上了学，哪个家
长不想望子成龙望女成凤？孩
子优异的学习成绩，成了许多
家长脸上的贴金纸。一旦考砸
了，家长顿感在人面前颜面扫
地，对孩子不是羞辱谩骂就是
棍棒相加。有的孩子一进考场
就紧张，一拿卷子就哆嗦，被
家长打怕了，也骂怕了。

在这种情况下，哪个孩子
能不厌学呢？面对老师和家长
的责怪，孩子应该何去何从？
分数一直是评断优生和差生
的标准，甚至是好孩子和坏孩
子的界定线。所谓的差生和坏
孩子，真是姥姥不亲舅舅不

爱，性格很容易就孤僻、自卑、
自暴自弃。有了这些不稳定因
素，孩子的心理不会出现问题
吗？现在的很多家长更注重孩
子的物质需要，孩子的衣食住
行要上档次，有求必应，往往
忽视了孩子的精神需求和心
理问题。

于是好多孩子出现了厌
学情绪，家长还依然念紧箍
咒，导致孩子轻则上课注意力
不集中，重则逃学，还有甚者
离家出走。好成绩不是逼出来
的，孩子成绩差，家长应该帮
助孩子查找原因。如果孩子尽
了自己的能力，家长和老师为
什么心理不平衡呢？孩子幼小
的心灵何尝不需要去抚慰去

鼓励呢？作为孩子的长辈为什
么不教他们如何去面对成败？
特别孩子到了青春期，如何与
这个特殊生理期的孩子相处？
不是每位家长和老师应该学
习的吗？难道只有出了问题再
亡羊补牢？

孩子的心理问题由谁疏
导？如果有条件的话，每个学
校 能 不 能 配 备 一 位 心 理 医
生，及时纠正孩子的心理问
题？当然这个话题还有待探
讨。疏导孩子的心理问题，当
然不只是心理医生的职责，
也是每位家长和老师所要担
负的责任。让我们每天给孩
子一个灿烂的笑脸，让他们
拥抱美好的明天。

别对厌学的孩子再念紧箍咒

我有话说

适当增加节假日天数又何妨

毛旭松

最近关于节假日的讨论
又热烈起来，先是央视名嘴白
岩松作为政协委员，提议法定
节假日应由11天增加到13-15

天，恢复五一黄金周，后有人
大代表、三亚市长王勇提议每
周攒1天月底休4天。

关于节假日怎么放的话
题，不光烟台上班族热议，全
国民众都很关注。其实去年
白岩松在央视关于讨论“法
定节假日调整方案”的节目
中 就 曾 建 议 法 定 节 假 日 延
长。在那次关于调整方案的
调查中，民众对恢复五一黄
金周的呼声极高，充分说明

了人们对长假的渴望。
2008年五一黄金周被取

消，自此被换成了多个小长
假，虽然总的假期天数多了1

天，但由于过于零散，人们对
放假的感受并不强烈。三天
小长假说长不长说短不短，
导致很多市民探亲、旅游的
计划只能搁浅，最多宅在家
里放松一下，而且因为调借
相邻周末，还要饱受连续上
班八九天的痛苦。

现行的放假安排，春节之
后距离下一个七天黄金周有
八九个月之遥。如果能够恢复
五一黄金周，对于工作、生活
的调节作用不可小觑。新修订
的《中华人民共和国老年人权

益保障法》规定，儿女要常回
家看看。总有回家的路，但回
家却那么遥远。三天小长假舟
车劳顿，很多人可能无奈地停
住回家的脚步。七天假期就足
够充裕，家的温暖对很多人来
说是无可取代的幸福源泉。

中国现在基本情况休假
需求远远大于假期供给，而
增加供给政府不会吃亏，反
而能够带动第三产业发展。
政府部门与其在节假日上斤
斤计较东拼西凑，不如采纳
善言顺应民意，恢复五一黄
金周，适当增加法定节假日
天数至 1 3至 1 5天，使中国人
的休假福利水平向国际标准
再靠近一步。

宋秀芬(芝罘区)

看到话题版刊登的“药渣该
往哪儿倒”，我举手发言，街上也
就是马路或者说是公路上，不光
有人倒药渣。我在乡村和城乡结
合部还见有人往路上倒海蛎子
皮、飞蛤皮，还有故意丢碎玻璃
让来往车辆轧成玻璃渣的。

现在人富车多，车辆出毛病
也多。车在半道儿趴窝不稀奇，
于是，汽保、汽修行业越做越大。
活跃的汽修游击队就不说了，俺
单说汽修厂依路修车。经济实惠
很好，有些事因陋就简就不中
了。瞧那千斤顶把马路面压得左
一个坑右一个坑，我是深受其害
呀！那电动自行车一路过那两家
小汽修厂，颠死我了。

还有占道经营的各色人等，
也与马路上倒药渣的事不相上
下。文明是部大书，页码多着呢，
公路姓公，别忘啦！

知足者常乐

刘吉训(芝罘区)

认识一位姓张的出租车司
机，他喜欢收听广播电台每周一
次播放的经典歌曲。那天坐他的
出租车，与他说话，他几次打断
我，说“听这样的歌曲，不要说
话”。瞧着他听歌时陶醉的神态，
我不由心生羡慕。他说每个星期
他都盼望着周末播放经典歌曲
的这一天。因此，一个星期他都
充满期待。谈到生活，他说有一
个家，老婆在市里一家医院当保
洁员，女儿读书挺争气，去年考
上了南方的一所大学，有二室一
厅的住房，健康的父母都有退休
金，他觉得挺幸福。

他笑了笑，说：“往上比人气
人，往下比乐死人！”

一家之言

公路姓公

“吃醋”的学问
“醋”是众所周知的家庭常用的一

种调味品，中国人历来倡导少盐多醋的
饮食习惯，但除了调味之外，“吃醋”还
有许多学问呢，下面给大家推荐一款在
网上广为流传的打通血管的食疗配方：

一位居住在伦敦的男子的亲身经
历：当他去巴基斯坦开会的时候，突然
胸口剧痛，后来被医院检查出来，他的
三条心血管已经被严重堵塞，需要做搭
桥手术。手术时间是一个月以后，在这
个期间，他去看一位古法治疗师，治疗
师让他自己在家中做一个食疗，他吃了
一个月后去同一家医院做检查，发现三
条血管干干净净，原来堵塞的地方已经
全通了。为了让更多的人受益，他把自
己的经验放在网上分享。

材料：同份量的柠檬汁、姜汁、蒜头
汁、苹果醋各一杯，蜜糖适量。一个半柠
檬、二大块姜、三头蒜。一小瓶苹果醋。

做法：1：蒜头去皮，姜去皮切小片，
一起放入榨汁机榨汁，或者放入搅拌器

打成浆，用网布隔渣，手绞出汁。2：将蒜
头、姜汁放入瓦煲，加入柠檬汁与苹果
醋，大火滚，小火慢煮，不要盖锅盖，让
水分蒸发，大约需要半小时，剩下大约
一半汁液。3：温度降下后，加入蜜糖，仔
细搅匀，蜜糖需要很多，主要是令汁液
容易入口。将成品存在有盖的玻璃瓶
中，放入冰箱保鲜。每天早饭前空肚服
用一汤匙。吃上一个月以后可再去医院
做次检查，对比验证。

此方法可促进人体血液循环，提高
维生素B1在胃肠道的吸收率和体内的
利用率，对尽快消除身体各部器官的疲
劳，增强体质，预防大肠癌等都有十分
重要的意义还具有养胃、减肥、防脱发，
防止慢性病，提升人体阳气的功效。

此方中“苹果醋”指的是以苹果汁
为原料发酵而成的酿造食醋(而非苹果
醋饮料)，烟台吉斯生物科技有限公司出
品的果舒食醋酸度(以醋酸计)达到5 . 5度
以上，不含防腐剂等添加成分，适合做

食疗配方。切忌不要用勾兑醋，因为勾
兑醋中的醋精(或者冰醋酸)等添加剂会
对人体肠胃造成刺激等不良影响。

果舒食醋由吉斯集团烟台生物科
技有限公司出品

地址：烟台市牟平区师范路426号
全国客服热线：
800-860-2211 400-658-2211
业务电话：0535-4237199
http : / /www.g isbe l le .com
烟台旗舰店：芝罘区南大街西首西

山加油站正对面吉斯波尔
电话：6694999
蓁山花园店：帝景苑北区西50米
电话：13589759833
四马路店：芝罘区四马路99号附1

号107号
电话：6 2 1 9 8 9 9
牟平旗舰店：牟平区师范路426号北
电话：15054511699/15254529169

格食疗配方推荐一

国网蓬莱供电公司

“一状两书”

筑牢“廉洁堤”

本报讯(记者 闫丽君 通
讯员 张军苗 马国强) 为全
面落实党风廉政建设责任制，牢
固树立“干事、干净”的廉洁从业
理念。近日，国网蓬莱市供电公
司组织400余名干部员工进行了

“一状两书”的签订活动。
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